

Miércoles 07 de Marzo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Lenta recuperación de los mercados, prevén analistas Isabel Mayoral Jiménez La percepción de un contexto internacional sin verdaderos cambios fundamentales irá estabilizando paulatinamente la caída de las bolsas de valores, cuyo origen es menos agresivo que en otros momentos de bajas que se hayan registrado en el pasado. Sin embargo, en el ámbito internacional persistirá un sentimiento de volatilidad a corto plazo. En este momento la recuperación de las bolsas dependerá de dos categorías de factores: estructurales y fundamentales. En cuanto al primer punto, todavía existen participantes con posiciones "apalancadas" (que piden prestado para invertir en bolsa) en distintos mercados bursátiles internacionales y que estarán buscando "salir". La "limpieza" del mercado de este tipo de inversionistas resulta saludable a mayor plazo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178962>Urge reforma fiscal que mejore la recaudación Jeanette Leyva Reus Para el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), es necesario que la reforma fiscal incluya un mayor fomento a la inversión en bienes de capital y que se incremente la base de contribuyentes. "Con la caída de los precios internacionales del petróleo y la desaceleración de la economía internacional, es indispensable concretar una reforma fiscal que considere la eliminación de las exenciones y regímenes especiales", afirmó Luis Moirón, presidente del IMCP. En su opinión, es necesario que en México se genere una educación que incentive el cumplimiento fiscal. Acerca de las discusiones iniciadas con motivo de la reforma fiscal, indicó que el IMCP buscará ser coadyuvante con los poderes Ejecutivo y Legislativo para aportar su experiencia técnica a fin de concretar acuerdos que permitan que el país genere más empleos y sea más competitivo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178980>Impulsa SE proyectos de energía renovable La Secretaría de Energía puso en marcha un programa de energías renovables a gran escala, el cual contará con aportaciones por 25 millones de dólares provenientes de un donativo gestionado por el Banco Mundial.. La titular de la dependencia, Georgina Kessel, explicó, junto con otros representantes del sector energético del país -Comisión Federal de Electricidad y la Comisión Reguladora de Energía-, el impulso que se dará al proyecto eólico La Venta III. Se dará un incentivo de 1.1 centavos de dólar por kilowatt-hora entregado en los primeros cinco años de operación, se hará un mapa eólico nacional, y un estudio de desarrollo regional de largo plazo para el Istmo de Tehuantepec. Hay definidos compromisos de capacidad instalada de 2,100 MW para proyectos de autoabastecimiento en los próximos años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Buscan aterrizaje suave de la apertura total del TLCAN Isabel Becerril Los gobiernos de México y Estados Unidos buscarán un aterrizaje suave en la apertura total del capítulo agropecuario en 2008, dijo el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo Garza-Aldape. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) establece la apertura total del sector a partir del 1 de enero de 2008, es decir que México deberá eliminar los aranceles del frijol, maíz, caña de azúcar y leche en polvo. Tales productos tuvieron los plazos de protección más largos de todo el capítulo agropecuario dentro de ese pacto, pues los países firmantes reconocieron las asimetrías estructurales de esas actividades en México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178895>Cupo emergente de maíz para el sector pecuario (Isabel Becerril) México estudia abrir un nuevo cupo para importar 1.4 millones de toneladas de maíz amarillo, adelantó la subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocio Ruiz Chávez. La funcionaria de la Secretaría de Economía (SE) aclaró que se trata de un cupo pecuario emergente, para avicultores, porcicultores y ganaderos, el cual podría ser cubierto con grano de Estados Unidos. Pero antes de que la SE lance esta nueva medida, deberá establecer la fecha del acuerdo en conjunto con la Secretaría de Agricultura, esto con base en los montos que se otorguen. Ruiz Chávez puso énfasis en que ese cupo adicional tiene como objetivo el evitar distorsiones en los precios de la carne de cerdo. Insistió en que el cupo de importación de 1.4 millones toneladas será de maíz amarillo para productores pecuarios, quienes se han visto afectados por el incremento del precio del grano. Consideró que esa acción podría ser oficializada por el gobierno la próxima semana. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178978>Limitada capacidad para generar empleos: Coparmex Isabel Becerril Mientras que la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) no sea aprobada y el crecimiento del país continúe en niveles de 4.0 por ciento o menos, la generación de nuevos empleos no rebasará los 600 mil. Además, la mayoría de las plazas que se creen continuarán siendo temporales o de mala calidad, advirtió Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Reconoció que el Programa del Primer Empleo es una buena idea del gobierno de Felipe Calderón; sin embargo, advirtió, no resolverá el problema laboral del país y mucho menos disminuirá el déficit de puestos de trabajo de los últimos seis años. En la administración pasada, refirió, el déficit en la materia superó los tres millones de plazas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Corrige China el curso de su mercado bursátil El índice bursátil de China subió 1.97 por ciento en su jornada de ayer, lo que revela que el gobierno puso atención en las burbujas de los mercados financieros. Las medidas restrictivas en los préstamos bancarios son evidentes, debido a que China limita la cantidad de valores que pueden comprar los inversionistas internacionales. La cuota de 800 millones de dólares es la mayor para las 52 instituciones extranjeras autorizadas para invertir en bonos y acciones de China.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178930>Apoyado en la recuperación bursátil, el petróleo operó su mayor ganancia de dos semanas en NY Efraín Hilario Los precios del petróleo experimentaron este martes su mayor ganancia de dos semanas en el New York Mercantile Exchange (Nymex), apoyados en los avances de los mercados accionarios mundiales, así como en las previsiones de una caída en los inventarios de gasolina en Estados Unidos, el mayor consumidor del orbe. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril repuntó 62 centavos, o bien, 1.0 por ciento, para cerrar en 60.69 dólares por barril. El incremento de ayer es el más alto desde el 22 de febrero. Los participantes del mercado comentaron que los precios del petróleo subieron en línea con los avances de las bolsas internacionales, que reavivaron la confianza en que el crecimiento económico mundial continuará estimulando la demanda de energía. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178933>Rebote en precios

accionarios de las bolsas mundiales Felipe Sánchez Este martes fue una jornada de reacciones alcistas en la mayoría de los mercados accionarios del mundo, la causa principal provino de la entrada de flujos en los mercados ante los precios de ganga que se apreciaron en la mayoría de las acciones, pero quizás también ante la percepción de que la actual volatilidad sea más de carácter coyuntural que por motivos fundamentales. Así, en México, la Bolsa Mexicana de Valores registró al cierre un repunte de 2.20 por ciento que la llevó a 26 mil 355.64 unidades. El volumen negociado sumó 168.4 millones de acciones y 13 mil 810 transacciones. Ayer entraron a remate 80 emisoras, de las cuales 63 subieron, ocho perdieron y nueve no cambiaron. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745668/Promete> EU reducir subsidios en 2008 Ariadna García Ciudad de México (7 marzo 2007).- El Secretario de Agricultura de Estados Unidos, Mike Johanns aseguró que a partir de 2008 la Unión Americana disminuirá los subsidios que otorga a sus agricultores, hecho en el cual México confía. En conferencia de prensa, el funcionario estadounidense que realizó ayer una visita de trabajo a nuestro País, subrayó que la nueva ley agropecuaria que entrará en vigor a partir del próximo año, contempla dar menores apoyos a los agricultores, lo que podrá beneficiar a México. "El 31 de enero el Presidente (George) Bush presentó una propuesta (ante el Congreso) en donde anunció una nueva Farm Bill (ley agropecuaria) que distorsionará mucho menos el comercio (...) tenemos excelentes ideas sobre cómo tratar esta reclamación de programas que distorsionan el comercio, de tal suerte que haremos lo posible ahora y esperamos que el Congreso apruebe esta nueva Farm Bill. Bajo cualquier circunstancia, puedo garantizar que se pagará menos dinero en subsidios para maíz que lo que se ha estado pagando históricamente", comentó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745779/Extiende> Bolsa Mexicana recuperación Sandra Reyes Ciudad de México (7 marzo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con ganancias, y extendió la recuperación que inició en la víspera. Después del respiro de ayer, en donde el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) ganó 2.2 por ciento, hoy extiende la recuperación. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 26 mil 424.36 unidades, un repunte de 0.26 por ciento, es decir 68.72 puntos, respecto a la sesión previa. En Asia, las bolsas cerraron con un comportamiento mixto. La Bolsa de Shanghai subió 1.99 por ciento, la de Hong Kong bajó 0.73 por ciento, la de Tokio cayó un 0.47 por ciento y la de Yakarta subió 0.62 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745775/Abren> crudos al alza Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (7 marzo 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren por segunda sesión consecutiva con avances en espera del reporte semanal de inventarios de crudo, gasolina y productos destilados. Las expectativas de que el Departamento de Energía de Estados Unidos (DOE), dará a conocer un informe que revelara una caída de las reservas de gasolina por cuarta semana consecutiva apoya el repunte en los precios del petróleo. Así, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en abril 2007 cotiza en 61.71 dólares por barril, un repunte de 0.32 dólares, el 0.52 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para abril del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 60.78 dólares por barril, un incremento de 0.09 dólares, el 0.15 por ciento respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745635/Anuncian> programa de energía renovable Alma Hernández Ciudad de México (7 marzo 2007).- La Secretaría de Energía anunció un plan para impulsar energías renovables con un potencial de 2 mil 600 megawatts, que representa inversiones por 3 mil millones de dólares, sin embargo, es necesario realizar cambios a la ley vigente advirtieron CRE y CFE. Francisco Salazar, presidente de la CRE, criticó que pese al potencial que existe para el desarrollo de proyectos eólicos, geotérmicos y solares en México, sólo una pequeña parte está satisfecha, debido a que el marco legal vigente no favorece las condiciones para que este tipo de proyectos compitan con las energías tradicionales. "Sólo un pequeño porcentaje de los requerimientos energéticos del País se satisface actualmente a través de fuentes renovables de energía, principalmente porque el marco jurídico vigente no favorece la generación de energía a partir de fuentes renovables", lamentó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745675/Elabora> Sener diagnóstico para reformas Alma Hernández Ciudad de México (7 marzo 2007).- En las próximas dos semanas, la Secretaría de Energía entregará al Congreso un diagnóstico sobre la situación operativa de Petróleos Mexicanos (PEMEX) y de Comisión Federal de Electricidad (CFE) para complementar las propuestas de reforma energética, adelantó la titular de la dependencia, Georgina Kessel. Al término de su participación en el Programa de Energías Renovables, dijo que es importante que se tenga este diagnóstico, principalmente por lo que está sucediendo con la producción en Cantarell, el principal yacimiento petrolero del País, que ya está disminuyendo. "Nos comprometimos a trabajar en un diagnóstico con ellos (los legisladores) para presentarles los resultados en las próximas semanas y, a partir de ahí, ver qué soluciones podemos encontrar juntos para la problemática que estamos observando". La Secretaria subrayó la importancia del diagnóstico para que a partir de ello se tenga una solución, por lo que se entregará a los legisladores de las distintas fracciones parlamentarias en los próximos días. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745778/Elabora> Sener diagnóstico para reformas Alma Hernández Ciudad de México (7 marzo 2007).- En las próximas dos semanas, la Secretaría de Energía entregará al Congreso un diagnóstico sobre la situación operativa de Petróleos Mexicanos (PEMEX) y de Comisión Federal de Electricidad (CFE) para complementar las propuestas de reforma energética, adelantó la titular de la dependencia, Georgina Kessel. Al término de su participación en el Programa de Energías Renovables, dijo que es importante que se tenga este diagnóstico, principalmente por lo que está sucediendo con la producción en Cantarell, el principal yacimiento petrolero del País, que ya está disminuyendo. "Nos comprometimos a trabajar en un diagnóstico con ellos (los legisladores) para presentarles los resultados en las próximas semanas y, a partir de ahí, ver qué soluciones podemos encontrar juntos para la problemática que estamos observando". La Secretaria subrayó la importancia del diagnóstico para que a partir de ello se tenga una solución, por lo que se entregará a los legisladores de las distintas fracciones parlamentarias en los próximos días. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/745630/Ofrecen> propuesta de reforma fiscal Dayna Meré Ciudad de México (7 marzo 2007).- Eliminar los paraísos fiscales, no dejar en el Gobierno la responsabilidad del costo político de la recaudación fiscal, incentivar la reinversión de utilidades y ampliar la base de contribuyentes son las propuestas de reforma fiscal que lanzará la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. "El presupuesto de 2007 fue muy generoso, pero esa generosidad no creo que vuelva a repetirse, por eso sería loable buscar fórmulas alternas para que la

recaudación fiscal sea equitativa y proporcional", afirmó Raúl Padilla Orozco, presidente de esta Comisión. En entrevista, el legislador del PAN destacó la necesidad de eliminar los paraísos fiscales que se tienen actualmente con tasa cero, ya que al final se convierten en cadenas improductivas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/745656/Regresan textiles a competir con EU](http://www.reforma.com/negocios/articulo/745656/Regresan%20textiles%20a%20competir%20con%20EU) Myriam García Ciudad de México (7 marzo 2007).- A través del Acuerdo de Libre Comercio que algunos países centroamericanos firmaron con Estados Unidos (CAFTA), México exportará 250 y 500 millones de dólares en textiles durante el primer y segundo año de operaciones, respectivamente. Por medio de la llamada acumulación de origen, los productores de telas mexicanas podrán proveer a confeccionistas del CAFTA sin pagar aranceles. Esta reactivación de la industria generará, de inicio, 10 mil empleos directos, dijo en entrevista con REFORMA Rafael Zaga, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). "Desde que se empezó a negociar el CAFTA, en la industria decidimos que teníamos que encontrar la forma de participar en él", dijo Zaga. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/745647/Crean México y EU comité del agro](http://www.reforma.com/negocios/articulo/745647/Crean%20M%C3%A9xico%20y%20EU%20comit%C3%A9%20del%20agro) Verónica Martínez Ciudad de México (7 marzo 2007).- Las Secretarías de Agricultura de México y Estados Unidos, crearon un comité consultivo para resolver los temas sensibles del agro mexicano, y las diferencias que existen al respecto, expusieron Alberto Cárdenas Jiménez y Mike Johanns, titulares de las dependencias de ambos países. En conferencia de prensa, Cárdenas Jiménez expuso que el Gobierno mexicano le entregó a su homólogo de Estados Unidos, seis proyectos de los temas que le preocupaban al País en materia agrícola, entre los que destacan cinco de maíz y uno del frijol ante la apertura comercial a Estados Unidos en 2008. "Este comité consultivo es para dirimir las diferencias que tenemos en algunos productos y servirá para comunicarle de manera más ágil al Gobierno estadounidense los temas que nos preocupan. Hoy entregamos seis proyectos de trabajo y esperamos que los revisen y que nos den una respuesta", afirmó el titular de la Sagarpa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/745662/Exigen definir apoyos a banca de fomento](http://www.reforma.com/negocios/articulo/745662/Exigen%20definir%20apoyos%20a%20banca%20de%20fomento) Moisés Ramírez Monterrey, México (7 marzo 2007).- El programa de crecimiento del crédito de la banca de desarrollo que el lunes anunció el Gobierno federal refleja buenas intenciones, pero deja sin resolver asuntos vitales para el sector agropecuario como son la facilidad para acceder más rápido al crédito, y la manera en que se instrumentará dicho programa, indicaron representantes de los productores. Jaime Yesaki Cavazos, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) calificó de positivo la disposición del Gobierno federal de querer aumentar los recursos al sector. Pero añadió que en el evento faltó definir la manera en que serían canalizados dichos fondos. "Dijeron los 'qué' pero faltaron los 'cómo'; confiamos en que el Gobierno responderá con oportunidad a cada uno de esos aspectos", puntualizó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/149026.html> Sin equidad no hay desarrollo, afirma Bachelet Liliana Alcántara Sin la participación de la mujer, el continente americano no podrá superar la pobreza, manifestó la presidenta de Chile, Michelle Bachelet. Destacó que las posiciones ganadas por mujeres a través de la historia "son pequeños pero sustantivos pasos en nuestra senda por mayor justicia y equidad de la sociedad contemporánea". En un mensaje dirigido a las 91 mujeres que fueron convocadas por EL UNIVERSAL -por segundo año consecutivo- para celebrar el Día Internacional dedicado a ellas, la presidenta chilena indicó que las mujeres del mundo ocupan espacios que en su momento les fueron vedados o parecían lejanos, pero ahora la equidad de género en varios países "comienza a ser entendida e incorporada como práctica". No obstante, dijo que aún hay mucho por avanzar en el acceso de ellas a todos los niveles de educación, a un trabajo digno y a un salario igual por responsabilidades similares entre hombres y mujeres. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56656.html> Invertirá Pemex 13 mil 900 mdd en 2007 Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) estima realizar inversiones del orden de 13 mil 900 millones de dólares (mdd) en este año, nivel prácticamente similar al ejercido en 2006, dio a conocer Esteban Levín, director Corporativo de Finanzas de la paraestatal. En conferencia telefónica con inversionistas, el funcionario explicó que buscarán realizar el mayor desembolso en yacimientos petroleros que presentan caída de producción por la declinación natural. De esta forma, el monto de inversión aprobado para la industria petrolera mexicana en 2007 asciende a 155.4 mil millones de pesos (mdp), unos a 13 mil 900 mdd, de los cuales 99.6% corresponden a financiamiento privado, vía Pidiregas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56654.html> Impulsan la energía eólica Noé Cruz Serrano El gobierno federal promoverá asociaciones o coinversiones entre municipios e inversionistas privados para la construcción de plantas de generación bajo el esquema de autoabastecimiento, mediante las cuales los municipios podrán generar su propia electricidad. Así lo dio a conocer la secretaria de Energía, Georgina Kessel, tras anunciar la puesta en marcha del Programa de Energías Renovables a Gran Escala. Dicho programa impulsará diversos proyectos tanto de autoabastecimiento como de otras fuentes que le quitarán presión a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en materia de abasto de energía. Los proyectos de autoabastecimiento -consisten en la utilización de energía eléctrica para fines de autoconsumo, siempre y cuando dicha energía provenga de plantas destinadas a la satisfacción de las necesidades de personas físicas o morales, energía que no podrá venderse, revender o enajenar y sólo en caso de excedentes, la energía se pondrá a disposición de CFE-. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56667.html> Cuando la convergencia tecnológica nos alcance Loelia Escobar Hernández La convergencia no es un tema nuevo ni algo que se empezó a dar en los últimos años, pero sí es distinta, se ha modernizado y abarca un espectro mayor. Para Ricardo Zermeño González, director general de la firma de investigación Select, existen tres tipos de convergencia con tres dimensiones: de tecnología, de aplicaciones y la colisión de varias industrias, ya sean de comunicaciones, medios o tecnologías. De ellas, la última es la más compleja y la cual está en boga con la autorización de empresas de televisión por cable para dar servicios de comunicación y a los operadores de comunicación para dar servicios de contenido, por ejemplo. Todo ello con afán de encontrar nuevos modelos de negocio. ¿Pero quiénes darán en el punto exacto para crear esquemas de negocio efectivo? Es difícil saberlo, porque a lo largo de la historia se han dado casos en los que determinadas industrias o sectores se ven aparentemente beneficiadas y el tiempo demuestra su fragilidad, tal como ocurrió a finales de la década de los 90 con la aparición de millares de empresas .com, que aparentaban ser el negocio del siglo y que más tarde desaparecieron sin dejar rastro, agregó en entrevista el especialista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56669.html> Plantearán queja por maíz ante la OMC Funcionarios mexicanos

informaron ayer al secretario de Agricultura de Estados Unidos, Mike Johanns, que México se unirá a la queja comercial que presentó Canadá en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC) por los subsidios que ofrece a sus productores de maíz. México se unirá a Canadá si la OMC ordena una investigación formal en torno a ese caso. El secretario de Economía, Eduardo Sojo, informó que México acompañará la queja, que también es respaldada por la Unión Europea, Australia, Argentina y Brasil, si la OMC ordena la formación de un consejo de resolución de controversias. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31682>Caída en mercados emergentes, una oportunidad Londres.- JP Morgan Asset Management considera que la caída de entre un 10 y un 20% que podrían sufrir los mercados emergentes por el desplome en las bolsas globales la semana pasada podría representar buenas oportunidades de inversión en Brasil y Turquía. “En los mercados emergentes, esperamos una corrección de 10-20% y en el mejor de los casos estamos a mitad de camino de eso”, dijo George Iwanicki, estratega global de mercados emergentes de JPMorgan Asset Management. Iwanicki dijo las caídas que sufrieron los mercados bursátiles en los últimos cuatro años habían sido impulsadas por una combinación de temores de ajuste en Estados Unidos y por posibles medidas regulatorias en China. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31669>Baja dólar libre; se vende en \$11.29 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.29, tres centavos menos que el cierre del martes, y se compra en un mínimo de \$10.96 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. En tanto que el euro lo cotizan hasta en \$15.00 y el yen en 0.099 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$11.1473 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31667>Al alza Bolsa Mexicana; gana 0.47% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra esta mañana una ganancia de 122.85 puntos, es decir 0.47% más que el cierre de este martes, para ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en las 26,478.49 unidades. En la sesión bursátil participan 45 emisoras, de las cuales 30 ganan, nueve pierden y seis se mantienen sin cambios. negocian 15.2 millones de títulos por un importe de 471.5 millones de pesos. Ganan GFNNORTE serie “O” con 2.77%, OMA serie “B” con 2.34 y AUTLAN serie “B” con 1.96%; Pierden TVZTECA serie CPO, PEÑOLES Nominativa y GAP serie “B” con 1.93, 1.00 y 0.78% menos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31666>Banxico fija TIIE a 28 días en 7.4550% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4550 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, J.P Morgan y Banca Azteca. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31672>Cete mismo día, en 7.02 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el miércoles a 7.02%, al superar una demanda especulativa de la sesión previa en un mercado tranquilo a falta de cifras relevantes. El fondeo cerró el martes a 6.95% -debajo de la llamada tasa de equilibrio que ha permanecido a 7.0% desde abril- ante un exceso de demanda del papel gubernamental al cierre de la jornada en montos “pequeños”, según operadores. El jueves, el Banco de México difundirá la inflación general y la subyacente de febrero. Según el área de Estrategias de BBVA Bancomer, estas cifras son “especialmente importantes” porque darían una mejor idea de la cantidad de meses durante los cuales la inflación general se mantendrá por encima del límite superior de la meta oficial para el mediano plazo de 3% +/- un punto porcentual. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-07-31668>BMV avanza 0.14%; peso estable MEXICO. La bolsa mexicana subía 0.14% el miércoles, luego de que el desplome de sesiones anteriores llevaba a inversores a aprovechar los atractivos precios de algunas acciones, en tanto que el peso operaba estable en espera de la cifra de inflación local. El principal indicador bursátil, el IPC, avanzaba 28.01 puntos a 26,376.39 unidades. En las primeras operaciones el índice subió hasta 0.80 por ciento. El martes, el IPC registró una ganancia de 2.20% recuperando terreno tras el desplome del mercado accionario de China la semana anterior que provocó un efecto dominó en el resto de las plazas burátiles del mundo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/07/index.php?section=politica&article=014n2pol>Encabeza Cárdenas foro sobre política energética Alma Muñoz Cuauhtémoc Cárdenas encabezó ayer el primero de tres foros sobre política energética que organiza la Fundación para la Democracia. Sostuvo que en su momento dará a conocer los resultados de estas actividades, en las cuales confluyeron expertos de instituciones de investigación y académicas, como la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto Politécnico Nacional. Sergio Benito Osorio, uno de los expositores, manifestó que la actividad se da en el contexto de la carencia de una política energética realmente integral para el país, y que detrás de los foros no hay ningún proyecto político. Cárdenas resaltó que la fundación revisa y escucha puntos distintos sobre política energética, y que el 18 de marzo, como cada año, estará en el Monumento a la Revolución para encabezar un aniversario más de la expropiación petrolera. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/07/index.php?section=politica&article=018n1pol>Alerta en EU por la contaminación de arroz con material transgénico no identificado Matilde Pérez El arroz importado de Estados Unidos podría estar contaminado con material transgénico aún no identificado y no aprobado para su comercialización, denunció el coordinador de la campaña de Greenpeace en ese aspecto, Gustavo Ampugnani. Comentó que el área de salud animal y vegetal del Departamento de Agricultura de Estados Unidos detectó la presencia de dicho material y empezó a difundir entre los productores la situación, por lo que un grupo de agroempresarios en Arkansas se niega a sembrar la semilla híbrida CL131 elaborada por la empresa Basf. No es la primera vez que el Departamento de Agricultura estadounidense detecta la contaminación de esa semilla de arroz con material transgénico, por lo que ya inició una investigación para determinar las circunstancias de la contaminación o de posible violación a las normas de regulación establecidas para las semillas, abundó. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/07/index.php?section=politica&article=018n2pol>Exhortan a crear una política agrícola integral y sostenible Matilde Pérez U. El rechazo a la siembra de maíz transgénico y la demanda de la creación de una política agrícola integral y sostenible fueron los ejes del foro Alimentación, nutrición, valores culturales y soberanía alimentaria, organizado por la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de la Cámara de Diputados. Mireya Zuleta Monsiváis, especialista en políticas públicas, y Abdiel Cervantes, del Instituto

Culinario Pizzolotto, asentaron que la soberanía alimentaria no es sólo producir más comida sino también defender la cultura culinaria del país. Cervantes invitó a los participantes a difundir entre la población que "el maíz y el frijol son elementos cotidianos indispensables para la vida", los cuales han perdido parte de su aprecio popular por la multiplicación de las cadenas comerciales de la llamada fast food e inclusive porque las hamburguesas se han convertido en "artículos de estatus" y se les da un valor agregado del que carecen.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/07/index.php?section=economia&article=027n1eco> Impulsará Sener proyectos de energías renovables a gran escala Antonio Castellanos La secretaria de Energía (Sener), Georgina Kessel, anunció ayer que para reducir presiones en el gasto público, el gobierno federal pondrá en práctica el programa de energías renovables a gran escala e impulsará diversos proyectos de autoabastecimiento de producción eólica, con una inversión de 3 mil millones de dólares en centrales generadoras, con una capacidad conjunta de 2 mil 600 megavatios. Esto representa 5 por ciento de la energía eléctrica actual del país. Informó que sólo en 2006 la facturación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para alumbrado público y bombeo de aguas ascendió aproximadamente a 10 mil 300 millones de pesos y con los programas de autoabastecimiento en los que participaría la iniciativa privada, podrían reducirse de manera sustancial. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/07/index.php?section=economia&article=028n2eco> Abriría México nuevo cupo para importar maíz México estudia abrir un nuevo cupo para importar 1.4 millones de toneladas de maíz amarillo, dijo la subsecretaria de Economía, Rocío Ruiz. Indicó que en enero se abrió un cupo libre de arancel para importar 2.85 millones de toneladas de maíz amarillo de Estados Unidos, en el marco del Tratado de Libre Comercio para América del Norte, más compras de otras partes del mundo. Es maíz para productores pecuarios "que se han visto afectados por el incremento de precios", dijo la funcionaria respecto a la posibilidad de apertura para un nuevo cupo del grano, que podría oficializarse la próxima semana, dijo Ruiz, pues se está discutiendo en las secretarías de Agricultura y Economía.